



# El Castellano

DIARIO CATOLICO

## Seminario de San Jerónimo.--Burgos

### Es la obra más amada de la Iglesia

¡Católicos burgaleses!, lectores piadosos que seguís con atención la lectura de los artículos que se publican en EL CASTELLANO [Atención! ¡Atención! Os entusiasman las obras de celo o de propaganda, acaso, las de caridad y auxilio al necesitado y desvalido, tal vez, la obra de vuestra incorporación a la Jerarquía eclesiástica para participar del mérito de tanta obra buena como la Iglesia produce y fomenta?

Pues sabed; antes que ninguna, como fundamento de toda, ama, estima, bendice y recomienda la Iglesia a su obra predilecta del Fomento de Vocaciones Eclesiásticas. El Código de Derecho Canónico en el canon 1353 dice: «Trabajen los sacerdotes, sobre todo los párrocos, en favor de los niños que den indicios de vocación eclesiástica, protegiéndolos con especiales cuidados contra los peligros del mundo, inclinándolos a la piedad, enseñándoles las primeras letras y fomentando en ellos el germen de la divina vocación».

¡Si cada sacerdote pudiera presentar un niño de vocación distinguida, poblado tendríamos el Seminario de vocaciones escogidas! Pío X de santa memoria, decía al Visitador Apostólico de los Seminarios:

«Diga al Clero, repítalo a los diocesanos, y a cuantos encuentren en su visita apostólica, que por los Seminarios daré gustoso cuanto tengo y si no hubiera otra manera de proveer a sus necesidades, contraerá deudas. Bendigo de un modo especial a todos los que de algún modo ayuden a los Seminarios y fomenten las buenas vocaciones».

Y la voz del Pontífice es la de Cristo es la de la Iglesia, es la de Dios. A trabajar pues todos los ministros del Evangelio al grito de la Iglesia lo quiere y Jesucristo lo demanda.

Benedictó XV decía: «Deseamos que los padres y las madres no teman dirigir hacia las radian

tes claridades del Santuario, las miradas de sus hijos y que los maestros de la Iglesia tengan esa constante preocupación en sus enseñanzas».

Pío XI. Innumerables son los testimonios de este inmortal Pontífice que escribió la carta admirable y excelsa sobre el Concilio Católico. «El Fomento y cultivo de las vocaciones eclesiásticas», dice, es la obra por excelencia que ponemos en primer lugar de nuestras preocupaciones Pontificias».

(El Excmo. Sr. Cardenal Almaraz, lleno de pena por la escasez de vocaciones se lamentaba de esta manera: El día que se apaguen las lámparas del Santuario por que no haya sacerdotes que ofrezcan el Santo Sacrificio de la Misa. El día que falten manos unidas que puedan dispensar al pueblo las bendiciones celestiales; será el día de gemir y llorar, porque nada ni nadie podrá sustituir la acción benéfica y divina del Sacerdote santo. La obra pues más amada y recomendada por la Iglesia es la del Fomento de Vocaciones Eclesiásticas».

Amemos también nosotros, prestémosle nuestro fervoroso y caritativo apoyo, intereseamos en ella nuestra fe, nuestro amor, nuestro entusiasmo, hablemos de ella entre nuestras amistades, expongamos claramente la necesidad de seminaristas en nuestro Seminario, porque la ola de furor soviético con que fué azotada España, los atropelló en su camino, y están desiertas nuestras aulas, exhaustas nuestras reservas claman por ellos los pueblos, los piden las almas, nuestros piadosos aldeanos suspirarán por el enviado de Dios, por el Santificador, por el Ungido, por el único que les ofreció la paz en nombre de Dios.

Amemos y apoyemos obra tan amada de la Iglesia como obsequio delicado y amoroso que ofrecemos a Jesucristo Nuestro Señor Sumo y Eterno Sacerdote.

S. S. J.

## Información de esta mañana

# Las tropas inglesas abandonan el puerto de Namsos

### La retirada se hizo bajo un fuego violentísimo de la aviación alemana

#### El momento actual es de gran ansiedad, dice el jefe de la oposición laborista.—Actividad militar en Alejandría.—Comunicado del ministerio de la Guerra británico.—Se habla de una posible sustitución del Gabinete inglés.—Movilización de tropas suizas. Consecuencias de la decisión inglesa.—Crónica de la Agencia D. N. B.

### La acción diplomática norteamericana tiende a impedir la extensión del conflicto

#### Namsos, evacuado

Londres.—El comunicado oficial del War Office dice hoy lo siguiente:

«De acuerdo con el plan general para la retirada de las inmediaciones de Trondheim, las tropas aliadas reembarcaron anoche en Namsos y la operación se efectuó con pleno éxito y sin pérdidas.»

Las fuerzas que avanzan sobre Narvik rechazaron ayer y anteayer dos contraataques del enemigo, que dejó muchos muertos ante nuestras posiciones. Se hicieron, además, algunos prisioneros». Efe.

#### ¿Ante una nueva extensión de la guerra?

Berlín.—El hecho de que Chamberlain haya explicado la retirada de las fuerzas británicas de la parte meridional de Noruega con el fin de reforzar la Marina de guerra en el Mediterráneo, es comentado vivamente por los periódicos alemanes. Estiman los diarios que todos los hechos anuncian que se trata de una nueva extensión de la guerra.

«Berliner Boersen Zeitung» pregunta si la Gran Bretaña tomará la iniciativa. «Lokal Anzeiger» habla de una nueva ola de pánico lanzada sobre el Mediterráneo».

«Deutsche Allgemeine Zeitung» cree que Inglaterra trata de llamar la atención hacia el Mediterráneo para emprender alguna acción en otro punto. Si es que todos estos ruidos—dice el diario—no son más que una maniobra, y realmente tratan de actuar en otro lugar, podrán comprobar a su tiempo que no nos sorprenden.—Efe.

#### Las entrevistas de Roma y Washington

París.—Los círculos políticos consideran que las conversaciones celebradas por el embajador de los Estados Unidos Phillips, con Mussolini y después con el conde de Ciano e igualmente las del embajador de Italia en Washington Colonna, con Sumner Welles, son un factor decisivo en la actual situación internacional. Se tiene la esperanza de que la acción diplomática del Gobierno de Washington contribuirá a esclarecer el estado de cosas tenso de estas horas.

Seguramente según los mismos medios—se ha hablado de los «turistas» que circulan por los Balcanes, de los movimientos de tropas, de los rumores alarmistas y de otras circunstancias finalmente relacionadas con estos hechos. Efe.

#### Actividad militar en Alejandría

Alejandría.—Una gran actividad militar reina actualmente en Alejandría, donde acaba de llegar la nueva escuadra anglo-francesa del Mediterráneo, y cuya importancia estratégica, según las autoridades británicas, «es ahora mayor que la de Malta».

Numerosas baterías antiaéreas y de costa han sido emplazadas en los puntos de defensa; los vuelos militares se han limitado para conservar a los aviones y a los pilos en las mejores condiciones posibles; los permisos en el Ejército y la Policía han sido suspendidos, y la base se encuentra «en estado de pleno reclutamiento».

El mando militar ha tomado, además, otras medidas preventivas, entre las cuales figura la creación de una «vigilancia aérea del desierto», combinada con una larga cadena de puestos terrestres, servidos por soldados egipcios y dotados de teléfonos de campaña, que se extiende desde la frontera occidental hasta el Delta del Nilo.—Efe.

#### Momento de gran ansiedad

Londres.—El jefe de la oposición laborista, Mayor Attlee, ha pronunciado ayer noche un discurso en Londres, en el que ha declarado que el pueblo inglés insiste en tener una dirección política valerosa, resuelta y eficaz, que pueda sacarle de la crisis actual.

Estoy seguro—añadió—de que el pueblo inglés responderá a lo que se pida de él y nosotros, los laboristas, efectuaremos nuestra parte. La nación está dispuesta a hacer grandes sacrificios, con tal de que se le asegure la igualdad para todos. No está seguro de que en la actualidad se utilicen plenamente los recursos morales y materiales de que dispone Inglaterra.

Attlee añadió que el momento actual es de gran ansiedad. Las noticias de que nuestras tropas han tenido que retirarse del sur de Noruega han producido un choque, especialmente a aquellas personas que habían fundado demasadas esperanzas sobre el éxito de la empresa.

El partido laborista pedirá al Gobierno una explicación el próximo martes.

Otro retroceso—terminó diciendo—no puede causar variación en

nuestra firme decisión de obtener la victoria contra el Nacional-Socialismo.—Efe.

#### La retirada de Namsos se hizo bajo un fuego horroroso del enemigo

Estocolmo.—Comunican de esta capital a la Agencia Reuter: «Un destructor inglés de los que cubrían la retirada de las fuerzas aliadas en Namsos resultó alcanzado por una bomba alemana que le produjo 30 muertos y 60 heridos a bordo.

La retirada de las tropas aliadas se efectuó bajo un fuego de fantástica violencia de los aviones alemanes.

Las hipótesis sobre la marcha futura de la guerra en Noruega giran ahora sobre la región de Narvik. Se cree que las fuerzas noruegas y las tropas aliadas que se encuentran más al norte están situadas en buenas condiciones para conseguir la rendición de Narvik, en fecha muy próxima. Los alemanes que se encuentran en dicha ciudad carecen de víveres y otros suministros.

Se anuncia de fuente noruega que el Rey Haakon y el Gobierno noruego, acerca de cuya situación habían circulado diferentes rumores se encuentran todavía en territorio noruego.

De fuente inglesa se declara que las autoridades militares inglesas tomaron todas las medidas necesarias para mantener en secreto la retirada de Namsos hasta el último momento. Sin embargo, al ser dada la noticia ayer tarde, no ha causado mucha sorpresa, porque la marcha de los acontecimientos hacía esperar que dicha decisión no tardaría mucho en producirse.—Efe.

#### Lo que dice una Agencia

Roma.—El redactor diplomático de la Agencia Stefani dice que, después de la reciente derrota, la aventura anglo-francesa en Noruega marcha rápidamente hacia su epílogo. Por lo que se refiere a las posibles consecuencias de estas derrotas, opina que es sintomático que Chamberlain haya hecho alusión en su discurso a la posibilidad de un desembarco alemán en Inglaterra.—Efe.

#### También embarcó el jefe del Ejército noruego

Londres.—El Ministro de la Guerra ha facilitado el siguiente comunicado:

«Las noticias según las cuales el comandante en jefe de las fuerzas noruegas no había sido advertido del propósito de los aliados de evacuar la región de Trondheim y que actualmente negociaba un armisticio, están desprovistas de todo fundamento. El jefe del Ejército noruego y su Estado Mayor embarcaron la noche del primero de mayo a bordo de un barco inglés».—Efe.

#### No están en Suecia

Estocolmo.—En los medios oficiales suecos se desmiente la noticia de que el Rey Haakon de Noruega y su Gobierno se hallen en territorio sueco.—Efe.

#### Pide un armisticio local

Estocolmo.—Radio Estocolmo comunica que el coronel Getz, comandante de las fuerzas noruegas en Trondheim, región que ocupa el norte y el sur de Trondheim, ha publicado una Orden del día en la que anuncia su intención de pedir a los alemanes un armisticio local.

La Orden declara que la posición de las tropas noruegas en la región de Trondheim, después de la retirada de los aliados, es insostenible, y el continuar la lucha en tales condiciones sería correr a un desastre, sin servir a ninguna finalidad útil.—Efe.

#### También han embarcado tropas noruegas

Londres.—De fuente oficial inglesa se anuncia que el Mayor General Paetz, en su plan de evacuación de las tropas inglesas de Andalsnes, ha propuesto que fueran llevados con las tropas inglesas todas las fuerzas noruegas que, en opinión del Alto Mando noruego podían ser empleadas con utilidad en otras zonas de combate.

Se han dado instrucciones de que sean aceptadas estas proposiciones, pero no se sabe todavía en Londres cuál ha sido el número de soldados noruegos que han sido embarcados con los ingleses.—Efe.

#### Movilización de tropas suizas

Berna.—El Consejo federal ha ordenado que entren en el servicio de las armas antes del 14 de mayo varias formaciones de artillería pesada y de montaña con sus respectivos Estado Mayores, así como un batallón de zapadores, pontoneros, telegrafistas motorizados observadores de artillería, formaciones de policía territorial y unidades de montaña.—Efe.

#### Es posible la sustitución de Chamberlain

Ginebra.—Casi todos los correspondientes en Londres de la Prensa suiza consagran sus crónicas a señalar la posibilidad de que sea sustituido el Gabinete que preside Neville Chamberlain a causa de la grave derrota sufrida por las tropas británicas en Noruega.

El diario «Basler National» insiste en que el pesimismo es enorme. El Gobierno es acusado de no haber previsto suficientemente las consecuencias de un desembarco, y los mismos políticos reprochan al Estado Mayor y al Gobierno de no haber emprendido una acción eficaz y meros expuesta a la derrota.

El «Neue Zürcher» escribe que el ambiente político está muy caldeado y que las críticas son muy acerbadas.—Efe.

#### Norteamérica trabaja para evitar la extensión del conflicto

Washington.—El presidente Roosevelt ha declarado a los periodistas:

«El Gobierno de los Estados Unidos está trabajando como nunca para evitar la extensión de la guerra europea a otras partes y otras regiones.»

## El Consejo de Ministros de ayer

### Se corrige el sistema de racionamiento del pan, para aumentar, si es posible, la ración a los obreros y familias numerosas.—Los servicios de colocación obrera pasan a la Delegación Nacional de Sindicatos.—Se dictan normas para la organización nacional sindical.

Madrid.—Del Consejo de Ministros celebrado ayer tarde, bajo la presidencia del jefe del Estado, se facilitó en la Dirección General de Prensa la siguiente referencia:

Ley estableciendo un régimen transitorio de relación entre las comisiones reguladoras y Sindicatos, y fijando normas preparatorias para la organización sindical nacional de los productos de España.

El Consejo ha vuelto a examinar el problema de abastos, y hasta que con la próxima cosecha pueda considerarse normalizado el mercado de trigo, y para hacer frente a la escasez actual, ha acordado establecer una corrección en el sistema de racionamiento del pan hoy vigente, con el fin de lograr una mayor equidad en la distribución del sacrificio que las actuales circunstancias exigen, de manera que se aumente—y en todo caso se consolide—la actual ración de pan para las familias modestas y obreras y se reduzca, hasta donde sea preciso la de aquellas otras familias que por razón de sueldo, rentas u otros ingresos, puedan alcanzar un nivel de vida más elevado que les permita compensar esta reducción en el consumo del pan con otros alimentos para ellas más asequibles. Los Ayuntamientos y el Partido, cooperarán con toda diligencia, a los trabajos de la Comisaría de Abastos a estos efectos.

Marina.—Decreto dando de baja en las listas de la Armada al cañonero «Lauria».

Propuesta de aprobación de gastos necesarios para adquisición de material de guerra.

Aire.—Se aprobaron leyes designando los jefes y oficiales profesionales de Intendencia que han de constituir la escala del Cuerpo de Intendencia del Ejército del Aire, y lo mismo en lo que se refiere a las escalas de los Cuerpos de Intervención y Jurídico de Aire.

Justicia.—Decreto regulando el procedimiento a que se han de someter las reclamaciones de tercerías interpuestas con anterioridad a la Ley de nueve de Febrero de 1939.

Decreto relativo a concesión de libertad de penados.

Hacienda.—Leyes y Decretos sobre recaudación de contribuciones, sobre moneda divisionaria, sobre impuesto de derechos reales en relación con transmisión de divisas bloqueadas, reivindicación de bienes en el extranjero y expedientes de trámite.

Industria y Comercio.—Decreto sobre moratoria de pagos de derechos relativos a propiedad industrial.

Decreto declarando de Interés nacional la investigación, explotación y beneficios de los yacimientos de radio y berilio.

Nombrando presidente de la Subcomisión del Algodón, a don Eduardo Delgado.

Agricultura.—Orden fijando los precios que han de regir para los distintos tipos de lanas.

Obras Públicas.—Decreto sobre encauzamiento del río Ucieza y defensa de la población y campos.

Decreto autorizando a efectuar las obras de la presa de alzaz móviles en el río Manzanares.

Decreto declarando de interés general de la carretera de La Laguna al Portillo de la Villa.

Decreto de subasta de obras de carreteras en las provincias de Castellón, Córdoba y Jaén.

Decreto para ejecutar las obras de pavimentación de la carretera exterior del puerto de La Coruña y para contratar el adquinado del muelle de Ribera en el puerto del Musel.

Trabajo.—Decreto estableciendo obligatoriamente para todos los trabajadores la cartilla profesional expedida por las oficinas de colocación.

Decreto traspasando los servicios de colocación obrera a la Delegación Nacional de Sindicatos.

#### Mutualidad de Socorros de Artes Gráficas Burgalesa

Esta Mutualidad invita a sus asociados, familias de los mismos y a las demás Mutualidades del Círculo Católico de Obreros en general, y simpatizantes de nuestras obras, a una misa rezada que, en honor de su Patrono San Juan Ante-Portam-Latinam, se celebrará en la Iglesia del Carmen, mañana domingo, a las diez, rogando a todos la mayor asistencia y puntualidad a dicho acto religioso, por cuyo favor les anticipa las gracias, en nombre de la entidad,

LA JUNTA DIRECTIVA.

# Información de esta tarde

**El comunicado alemán anuncia la destrucción de un acorazado británico.—La Prensa inglesa comenta la retirada de Noruega y los periódicos de izquierda atacan al Gobierno.—Pérdidas navales británicas en Noruega.—Aún puede exponerse Inglaterra a un peligro mayor, dice la Prensa berlinesa.—No es probable la entrada de Estados Unidos en la guerra.—Las deudas aliadas, insatisfechas.—Un coronel noruego se queja del abandono en que le ha dejado el Mando inglés, al hacer la retirada de tropas sin previo aviso.—Narvik, bombardeado y cercado, dicen de Londres.—Crónica de la D.N.B.**

## Italia no comprende los designios aliados en el Mediterráneo, pero se encuentra dispuesta a hacer frente a cualquier amenaza

**Construcción de una carretera**  
 Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden del Ministerio de Obras Públicas en virtud de la cual se anuncian las obras de la carretera de Lantadilla a Melgar de Fernamental, trozo único, de 6.628 kilómetros por valor de pesetas 313.865,75, autorizando al ministro para anunciar la fecha de la subasta.—Logos.

**El centenario de Tomás Luis de Vitoria**  
 Avila.—Hoy se ha inaugurado oficialmente en esta capital el centenario del gran compositor y polifonista español Tomás Luis de Vitoria. Las autoridades se congregaron a primera hora en la Plaza de la Victoria para esperar al Subsecretario de Educación Nacional que llegó a las doce, siendo recibido por las autoridades y numerosísimo público que le aclamó. En el Ayuntamiento fué esperado por los gobernador ci-

vil y militar, Obispo y otras autoridades. Posteriormente en la Catedral, dió comienzo el primer concierto a cargo de la masa coral zamorana. El P. Otaño hizo la descripción de las obras del ilustre polifonista. Esta noche en el Teatro Principal tendrá lugar el segundo concierto.—Logos.

**Las deudas de los aliados insatisfechas**  
 Washington.—El ministro de Hacienda ha recordado en una alocución ante la unión de mujeres demócratas, que los Estados Unidos no han logrado aún el pago de catorce mil millones de dólares de deudas de guerra, que aún se encuentran en litigio. Es pues muy probable que el pueblo norteamericano, no esté dispuesto a renovar esta experiencia.—Efe.

**Obreros alemanes condecorados**  
 Berlín.—Se ha concedido por primera vez la Cruz del Mérito de Guerra insólita recientemente, para premiar las hazañas y sacrificios eminentes en el país. Tan preciada condecoración ha sido otorgada a 34

continuar la lucha hasta la victoria final.

Los diarios de izquierda aprovechan la situación para atacar al Gobierno. En lo que respecta al plan puramente militar, los redactores militares, especialmente el del «Times», aprueban la decisión del Gobierno de abandonar Namsos.

El «Daily Herald» critica la indecisión del mando inglés y el que no haya sido bombardeado e invadido el fiord de Trondheim, mientras las tropas luchaban en Aldalsnes, y Namsos. El fracaso de Noruega nos dá ánimo para el esfuerzo futuro y es necesario no ser pesimistas.—Efe.

**No es probable que los Estados Unidos entren en la guerra**

Washington.—El presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Diputados, ha declarado que con la aplicación de la ley de neutralidad es improbable que los Estados Unidos se encuentren nunca implicados en la guerra.—Efe.

**La política exterior del Japón**  
 Tokio.—El ministro de Asuntos Exteriores ha declarado que la principal tarea que incumbe al Japón, es la de terminar el conflicto chino, evitando en lo que sea posible toda desavenencia con terceras potencias y que habrá que arreglar las cuestiones pendientes entre los Estados Unidos y Rusia, debiendo procurar que no se ha-

**Radio clandestina descubierta**  
 Salónica.—Ha sido descubierta una radio clandestina que difundía noticias sobre las condiciones atmosféricas destinadas a un portaaviones británico en el Mediterráneo oriental. El titulado profesor que estaba al frente de la radio, ha sido detenido.—Efe.

**Comentario de la prensa yugoeslava**

Belgrado.—El comunicado de «Daily Express», referente a la retirada de tropas británicas en Noruega, es estudiado con gran interés. El corresponsal militar de dicho periódico dice que las tropas británicas retiradas van a ser enviadas a otros campos de guerra, y en los medios yugoeslavos se supone que serán enviadas a los Balcanes.—Efe.

**Crónica de la D. N. B.**

Berlin.—La D. N. B. comunica que la situación en Noruega está dominada por la retirada de los ingleses. El Mando noruego de la región de Trondheim dice que en una orden del día que la causa de la tregua que se ha visto obligada a decretar ha sido la traición de los ingleses. Continúa la limpieza y pacificación del territorio ocupado habiéndose dado la orden de desmovilización. A parte del barco de línea británico hundido por la aviación, el Oeste de Namsos, un mercante ha sido gravemente averiado al Norte de Narvik. Numerosas unidades de guerra

dirección nordeste. Después de un violento estornudo, los aviones enemigos tornaron a volar a lo largo de la costa, siendo cañoneados por la Dea. Otro avión no identificado, fué escudado durante la noche en la costa nordeste.—Efe.

**Continuarán las operaciones**

Londres.—En los medios autorizados se dice que a pesar de la retirada de la Noruega meridional, los aliados tienen intención de continuar las operaciones con más vigor.—Efe.

**Italia no comprende los designios aliados, pero se encuentra preparada para rechazar cualquier amenaza**

Roma.—La concentración de fuerzas anglo-francesas en el Mediterráneo, es estudiada por «Il Giornale di Italia», que dice que la nación italiana no comprende exactamente todavía los designios particulares que han motivado la decisión solidaria de Inglaterra y de Francia, de reforzar su flota de guerra en el Mediterráneo.

La nación italiana está perfectamente tranquila. No es la primera vez que Italia ve a las flotas de Inglaterra y Francia concentradas en el Mediterráneo con claras intenciones antitalianas y operando según un plan común.

Esto no impresiona a Italia; no obstante, esta extraordinaria y misteriosa acción que coincide con la grave derrota sufrida por los aliados en Noruega y en el Mar del Norte, tiene por objeto una acción ofensiva para rehabilitar su prestigio político y militar, encontrará una reacción pronta y firme de parte de Italia.

Italia está decidida a afrontar y rechazar cualquier amenaza, venga de donde viniere.—Efe.

## Regresa el Sr. Gobernador

Ayer a última hora de la tarde, regresó de Madrid el Gobernador Civil de la provincia don José Alvarez Irujo acompañado de su esposa e hija. Se ha hecho cargo del mando de la provincia.

## Peregrinación Nacional de los Jueves Eucarísticos al Pilar Bendito

(22 al 25 de Mayo)

Se acerca el día del cierre de inscripción en que la Archidiócesis va a rendir un grandioso homenaje de veneración y gratitud a la que es nuestra Madre y Patrona principal de la Obra, Nuestra Señora del Pilar; se ruega a todos los que tengan intención de asistir a esta Grandiosa Peregrinación lo hagan lo más pronto posible; estaba indicado para el día 5 la clausura; pero de acuerdo con la Junta Nacional dan un plazo hasta el martes día 7; los asociados que no puedan asistir personalmente, no debe quedar uno solo sin adherirse espiritualmente por la limosna mínima de una peseta, dando sus nombres para hacerlos figurar en el álbum que se colocará a los pies de la Virgen en réplica de que pide a su divino Hijo por todos los inscriptos y por las intenciones que le encomiendan; nos ruegan del Centro Universal que el asunto es urgente y que enviemos cuanto antes las inscripciones que han de figurar en el álbum de honor. A la reconstrucción de España por la Eucaristía y por la Virgen del Pilar.

LA JUNTA.  
 Nota.—Además de los sitios de inscripción pueden hacerlo, Plaza Mayor número 30, 1.º, de once a una y de tres a cinco de la tarde.

**Mañana, domingo, vea en nuestra plaza el refido mano a mano**

## Joselito de la Cal y Luis Díez

con toros del Duque de Tovar

**Comunicados de guerra**  
 Berlín.—En la tarde del día 3 de Mayo, un acorazado británico que navegaba rumbo al Oeste, fué atacado al Oeste de Namsos por aviones alemanes, alcanzándole con un obús de gruego calibre entre las dos torres de popa. Medio minuto después se elevó del barco una llama de 500 metros de altura, seguida de una espesa humareda. Dispuesto el humo, se vió que no habían quedado del barco más que algunos restos flotando sobre las aguas.—Efe.

**Pérdidas navales de la flota inglesa en Noruega**  
 Berlín.—La estadística alemana de las pérdidas sufridas por la flota inglesa es dada hoy a conocer por la Prensa de Berlín. El «Berliner Boersen Zeitung», opone a las declaraciones de Chamberlain sobre ligeras pérdidas de la flota británica que han sido destruidos o puestos fuera de combate para bastante tiempo, 135 navíos de guerra, auxiliares y transportes o buques de avituallamiento, desde el 9 de abril al 2 de mayo.—Efe.

**Catástrofe ferroviaria**  
 París.—Esta madrugada se ha registrado un accidente ferroviario entre Bayona y Urcay. Al pasar el cuarto vagón sobre un puente averiado por las lluvias, se derrumbó éste, descarrilando la locomotora, el furgón y tres coches. Hay 21 muertos y 25 heridos.—Efe.

**No los quieren en ninguna parte**  
 Bogotá.—Varios españoles procedentes de Francia, de los que huyeron de la zona roja española, han llegado a bordo de un vapor holandés por carecer de pasaportes no les les fué permitido desembarcar en

obreros alemanes del Departamento de construcción de S. P. E. B. R. En nombre del Führer, el mariscal Goering distribuyó las condecoraciones a presencia del Inspector general de dicho Departamento.—Efe.

**Alarma en Francia**  
 París.—Por tres veces ha sido dada la señal de alarma durante la noche última en el noroeste de Francia. La Dea entró en acción pero no se registró incidente alguno.—Efe.

**Detención de agentes peligrosos**  
 Amsterdam.—El presidente del Consejo ha anunciado que durante la última noche, y en vista del estado de guerra en que se encuentra el país, han sido detenidas veintinueve personas, consideradas como un peligro para la seguridad y tranquilidad de la nación. El presidente del Consejo se ha referido al hecho de que entre sus compatriotas se encuentran algunos cuyo estado de ánimo y actividades, son totalmente ajenos al deseo de neutralidad de la nación y que constituyen una amenaza para ella. Contra ellos se han tomado medidas especiales.—Efe.

**Dos mercantes británicos apresados**  
 Berlín.—Se anuncia que los mercantes ingleses «Salomón Paul» de ocho mil toneladas y el «Salerno» de dos mil quinientas, con cargamento de minerales han sido capturados en el fiord de Sande.—Efe.

**La desmovilización noruega progresa**  
 Oslo.—Las autoridades militares alemanas han hecho saber que la desmovilización de la Noruega occidental progresa satisfactoriamente, gracias a la leal colaboración de las autoridades noruegas.—Efe.

**La lección de Noruega será aprovechada**  
 Londres.—La Prensa examina esta mañana los diversos aspectos de la evacuación por las tropas británicas y francesas de las regiones de Trondheim y Namsos y reconoce unánimemente que el pueblo inglés sacará provecho de la lección que le ha brindado la campaña de Noruega y que se traducirá en un acelerado ritmo de guerra y en la resolución de

**Los triunfadores en todos los ruedos de España**  
**Joselito de la Cal y Luis Díez**  
 ofrecen mañana un expectante mano a mano.  
**No deje de verlos**

gan más tirantes de lo que están sobre todo con la primera.—Efe.

**Embarcaron sin comunicarlo**  
 Estocolmo.—El coronel Cefz, jefe de la división noruega en el distrito de Trondheim, ha publicado una orden del día que recoge la Prensa sueca, en la que dice que el alto mando británico en Noruega no le anunció la retirada de las tropas franco-británicas y por ello el flanco y retaguardia quedaban amenazados por los alemanes.

Agrega el coronel lo siguiente: «Nos encontramos solos en el momento presente, privados de ser ayudados desde fuera y con municiones para un solo día, sin fuerzas aéreas y sin otras armas, indispensables y en este punto la lucha no conduciría más que a nuestro aniquilamiento total sin ningún resultado militar práctico.»

Significando el coronel que estaba decidido a cesar en el combate y que es incomprendible que el mando inglés haya abandonado a sus tropas sin ninguna advertencia, de tal suerte que únicamente la retirada era posible hacia Mosjøen, mas ha sido cortada.

La Prensa sueca comenta esta orden del día. Un diario dice que con la retirada inglesa no les quedaba a los noruegos más dilema que el aniquilamiento o la capitulación y agrega que es significativo que los ingleses no hayan cedido a los noruegos una parte del material y viveres abandonados en Namsos después de su precipitada marcha.

Otro diario manifiesta que el reembarque de las tropas aliadas se hizo apresuradamente y con la ayuda de todos los navíos posibles y abandonaron Namsos, con todo el material, automóviles, viveres, vino, whisky, y cigarrillos. Tal precipitación hubo en la retirada que por no hacerle la advertencia oportuna, un periodista inglés ha quedado abandonado en Namsos.—Efe.

**Para aumentar los depósitos de hierro**

Roma.—Prosiguen las operaciones emprendidas para recuperar el hierro de algunos barcos hundidos durante la última guerra.—Efe.

alemanas han sido movilizadas desde el 9 de abril para asegurar el abastecimiento y refuerzo de las tropas que combaten en el Norte de Narvik cumpliendo con éxito su cometido. Los submarinos, minadores y exploradores, han venido asegurando la navegación con los submarinos y las minas, colaborando con ellos la aviación para la destrucción de 23 submarinos enemigos. La destrucción del último ha sido anunciada hoy.—Efe.

**El puerto de Narvik cercado**  
 Londres.—Se anuncia que Narvik fué bombardeado ayer tarde por mar y tierra y que las tropas aliadas han cercado la ciudad. Los aeródromos de Stavanger y Fornubé han sido bombardeados de nuevo.—Efe.

**La Prensa alemana y los planes ingleses**  
 Berlín.—La Prensa alemana sigue ocupándose de los planes ingleses con respecto a la guerra.

Un periódico de la capital dice que Inglaterra al verse vencida en Noruega está expuesta a un peligro aún mayor, como es el de que las fuerzas alemanas de asalto se concentren para dirigirse contra ella. Las perspectivas militares le parecen a Inglaterra peligrosas y esta es la razón de la inquietud del país. Mediante una ola de rumores, Inglaterra intenta extender la alarma a otras naciones, dirigiendo particularmente la maniobra contra Italia. A juicio de un diario, La Gran Bretaña, ve como único medio de salvarse, empujar a otros pueblos a que ocupen su línea de fuego.—Efe.

**Aviones alemanes a la vista**  
 Londres.—Durante la noche última y la madrugada de hoy, aviones enemigos han volado durante tres horas sobre la costa sudeste de Inglaterra. Su presencia fué señalada también ayer tarde. Las baterías antiaéreas entraron en acción así como la aviación de caza. Un obús estalló alrededor de los aparatos que huyeron en

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes Delegación Provincial de Burgos Distribución de azúcar en esta capital

A partir del próximo día 8 del corriente mes se hará un reparto de azúcar en esta capital a razón de TRESCIENTOS GRAMOS POR RACION, empleándose el cupón núm. 12 con una contraseña distinta a la empleada en el reparto en que fué utilizado anteriormente. Este distribución terminará el día 25 del actual. Los detallistas del ramo de coloniales deben presentarse en estas Oficinas con la mayor urgencia posible, para hacerse cargo de las correspondientes autorizaciones a fin de que puedan retirar de los

almacenes de esta capital las cantidades que precisen para proceder a esta distribución. Las cuales han sido fijadas por esta Delegación con arreglo al número total de raciones que tiene que distribuir cada detallista. El reparto se entiende tanto para las tarjetas familiares como para las Colectividades. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Burgos 4 de Mayo de 1940.—El Secretario Provincial, J. F. Asier.

Para satisfacer la afición burgalesa, mañana

## 6 Hermosos Novillos 6

de Herederos del Duque de Tovar, con

## Joselito de la Cal y Luis Díez

## DEPORTES Sobre el partido Pedagogium-Caballería

Es de lamentar el proceder del público burgalés para con los jugadores del nuevo equipo «Pedagogium», comprensible en los militares, pero inexplicable en el resto de los espectadores, por ser uno de los dos únicos conjuntos futbolísticos de la capital propiamente dicha. No se pretende demostrar en estas líneas que «Pedagogium» desarrolló un buen partido, pues faltaríamos a la verdad si tal hiciésemos, pero sería injusto pasar por alto la defensa realizada por él, ante el constante acoso de su contrario, defensa que otro equipo en las mismas condiciones no hubiese logrado mantener hasta el final del partido el 2-1 favorable. Las causas del mal juego hoy que buscarles no en la impotencia de los jugadores como se ha querido hacer ver, sino en primer lugar en la inexperiencia y falta de dos jugadores durante el primer tiempo y de uno hasta el final. Por otra parte, como hemos hecho dicho, el ambiente hostil y hasta grosero, en algunas ocasiones, de la mayor parte de los espectadores contribuyó a desanimar y hacer decaer el entusiasmo con que salieron al campo los nuevos y jóvenes entusiastas. Vaya pues, esta advertencia para los que no sientan dentro de sí su patria chica.

UN BURGALÉS

Con los cursos de divulgación sanitaria rural, la Sección Femenina iniciará su campaña contra la mortalidad infantil en los medios rurales.

## Central Nacional-Sindicalista

Se pone en conocimiento de todas aquellas Industrias interesadas, que los Sindicatos de Rioja Alta y Baja, disponen de 50.000 cántaras de vino tinto y clarete, con graduaciones de nueve a diez y medio grados, al precio de 8 pesetas cántara en origen. Los pedidos serán hechos a esta C. N. S. Fernán González, 5.

Las misas gregorianas que darán principio el lunes 6 de Mayo a las diez de la mañana los días laborales, y a las diez y media los días festivos, en el altar mayor de los PP. Carmelitas, serán aplicadas por el alma de

EL JOVEN

**José Luis Rodríguez López**

que falleció el 6 de Mayo de 1938, a los 15 años

(Q. E. P. D.)

LA FAMILIA,

Ruega a sus amistades se dignen asistir a alguna de las misas, por lo que les quedará muy agradecida.

Burgos 4 de Mayo de 1940.

Audiencias del Jefe del Estado

Madrid.—S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, recibió ayer a los siguientes generales, jefes y oficiales en audiencia militar:

Intendente general don Manuel Galego Ramos; general de brigada don Rafael García Vallejo, jefe del Cuerpo de Ejército del Maestrazgo; coronel de Estado Mayor don Ernesto Luque Maraver; coronel de Estado Mayor don Nicolás Benavides Moro, director del servicio histórico militar; coronel de Artillería don José Molas García, jefe del veinte Regimiento; coronel de Ingenieros don Juan Gómez Giménez, jefe de obras del Patronato Nacional Antituberculoso; coronel de Infantería don Francisco Barba, caballero mutilado; teniente coronel de Ingenieros, don Ricardo Ortega Agulla, jefe del regimiento de transmisiones de las fuerzas aéreas; capitán de corbeta don Luis Rodríguez Pascual, jefe político del Ministerio de Marina; comandante de Infantería don Angel Rocha Muñoz, del cuarto grupo de Intendencia de Barcelona y capitán primero don José Loureiro Lorenzo.

En audiencia civil recibió S. E. el Generalísimo Franco a las siguientes personalidades:

Obispo de Tonkin, don Juan Casado; gobernador civil de Málaga, don José Luis Arrese; alcalde de San Sebastián, don Antonio Paguaga; don Antonio Sáez Agero, magistrado del Tribunal Supremo, don Rafael Muñoz Lorente; profesor de la Universidad de Bombay, reverendo P. Heras, S. J.; cónsul de España en Liberia, don Joaquín Fernández Muñoz; representación de la Asociación de productores españoles de cinematografía, compuesta por don Rafael Salgado Cuesta, don José María Molina, don Antonio Rosos y don Serafín Ballesteros; don Narciso García Sánchez y don Tomás Buines, director del diario «Libertad» y delegado de trabajo de Valladolid, respectivamente.

Algo de Toros

El día de la Ascensión por el mal estado del ruedo de la Plaza de Toros y la perla lluvia se suspendió, con el permiso de la Autoridad, el festival organizado por la Empresa que consistía en la lidia y muerte de dos preciosos novillos por Carlitos Jiménez, y el desajuste de los seis hermosos novillos-toros del Duque de Tobar, que torrearán mañana domingo día 5, Joselito de la Cal y Luis Díez, a petición del público.

El desencajamiento se efectuó a mediodía del jueves en el primer corral, sin incidente alguno desagradable, en la intimidad.

Pueden verse los seis ejemplares que por su presencia y arrobos están llamando la atención, pues la Empresa no ha escatimado en precio y lámina para dar una buena tarde de toros a la afición.

Los números y pelos de los de Tobar son los siguientes: 37, Granadino, negro. 45, Hispano, cárdeno. 51, Molinero, cárdeno. 52, Montejo, negro girón. 53, Plumero, negro. 61, Niño, negro.

LOS HIJOS DE DOMINGUÍN.

En la Monumental de Barcelona obtuvieron el jueves un gran triunfo Domingo y Pepe González, hijos de Dominguito, que actuaron con Luis Ortega, hermano de Domingo, de quien eran los novillos, los que resultaron bravos.

Luis Ortega estuvo bien, cortando una oreja.

Domingo tuvo una tarde de las mejores, cortó dos orejas y un rabo.

Pepe ovacionado incesantemente en sus faenas, hubo petición de oreja y dió vueltas al ruedo.

Ante la insistencia del público salió a recibir los aplausos el padre de los chicos y estos fueron aclamados por las calles.

NOAIN EN TENERIFE

Recibimos noticias de la actuación de Jaime Noain en Tenerife, después de su brillante campaña en América. El triunfo ha sido apoteósico. Cortó cuatro orejas y dos rabos y fué secado de la plaza en hombros.

Belmontillo que torreaba con él, también fué orejado y la Palma quedó bien.

Diputación Provincia de Burgos

Sesión celebrada por la Comisión Gestora el día 1.º

Preside el señor Fernández Bravo y asisten los señores de la Fuente, Rodríguez y Gil de la Piedad, adoptándose los siguientes acuerdos:

DE GOBIERNO

Nombramiento de Aparejador-Examinado el expediente y vista la calificación de méritos profesionales que establece el señor Arquitecto, mediante un orden de puntuación que se estima acertado, de donde resulta que ocupa el primer lugar el señor Viso y quien es posible designar por no reunir la condición fundamental de excombatiente, a cuyo cupo pertenece la plaza, y el segundo lugar don José de San Eustaquio Miguel, en posesión de la Medalla de Campaña, la Corporación adopta el acuerdo de conferir el nombramiento de Aparejador titular de esta Diputación a dicho concursante, quedando clasificados los restantes aspirantes por el orden siguiente: don Alberto Ruiz y G. de Linares, don Julio Ruiz de Tejada, don Vicente Barzaud y don Vicente Barzaud.

Visto el oficio que remite el señor Alcalde de Burgos en relación con las obras de reforma del Palacio que ocupó el Generalísimo que ha de prepararse para cualquier contingencia próxima que pudiera presentarse, la Comisión adopta los siguientes acuerdos:

1.º Que una vez redactado el proyecto y presupuesto por el señor Arquitecto provincial, se tramite el expediente sumario de urgencia para realizar las obras por administración a fin de ultimadas con la rapidez que el caso imponga.

2.º Que el importe de la mejora se cubra mediante un anticipo de la Caja Municipal de Ahorros, a cuyo efecto se interesará la ampliación del préstamo antes concedido para la compra del inmueble, legalizándose ambas Corporaciones con la entidad acreedora.

3.º Que en tanto se formalizan los trámites de referencia, se satisfagan los jornales devengados por el personal que en el Palacio trabaja, con cargo a la consignación existente para reparación de edificios provinciales.

DE BENEFICENCIA

Desestimar la solicitud de don José Morquillas sobre que se le rebaje alguna cantidad del importe de los gastos causados en el Hospital por su esposa Luisa Gómez.

Idem id. la de don Juan Sánchez de Castrillo Solarana, que pide la condonación del importe total de los gastos causados por el mismo en dicho establecimiento.

Conceder autorización a don Julián Romero para ejercer prácticas en el Hospital provincial.

Admitir en la Casa de Caridad a Francisca Pérez Quintanilla de Poza de la Sal.

Idem id. al niño Nicasio Alonso, de Pancorbo.

Idem id. a Pascuala Sedano, de Camero, por ser mayor de 80 años.

Quedar enterada de los partes de ingreso de enfermos con carácter urgente en el Hospital Provincial.

DE OBRAS.

Abonar al Ayuntamiento de Sasamón la subvención que le corresponde percibir por la construcción del Camino de Catorres del Páramo a dicha villa.

Ceder al Ayuntamiento de Quintanar de la Sierra una de las apisonadoras para utilizarla en las calles que se halla arreglando.

Conceder autorización para ejecutar obras en distintas carreteras y caminos previo el pago del arbitrio correspondiente a los solicitantes siguientes:

Cooperativa «La Pinariega», de Quintanar de la Sierra; don Leopoldo Chomón, de Extramiana; don Vicente García, de Arlanzón; don Jerónimo Barrio, de Panilla de los Barruecos; don Domingo Merino, de Logroño; don Marciano María, de Burgos; don Avelino Vitorias, de Fresnedá de la Sierra; don Raimundo Illera, de Estépar; don Amancio García, de Carcedo de Bureba; y don Lorenzo Díez, de Villoroba.

Incluir en el proyecto del servicio telefónico de la provincia las peticiones de los Ayuntamientos de Frías y Nava de Roa.

OTROS ASUTOS.

Invitación a los actos de Granada en homenaje al P. Manjón.—La Corporación adopta el acuerdo de adherirse con el mayor entusiasmo al Congreso pedagógico que se celebrará en Granada del 16 al 22 del actual, a cuyos actos asistirá una representación en nombre de la provincia.

Con objeto de contribuir al mayor realce y más eficaces resultados del Congreso manjoniano, queda acordado conceder una subvención de 1.500 pesetas al director de la Escuela Normal, a fin de que las invierta en los gastos de desplazamientos y estancias que puedan causar en Granada durante el citado Congreso, algunos alumnos destacados de la Normal que concurren en compañía de dicho director o profesor en quien delegue, para que recojan los frutos de las directrices pedagógicas del preclaro burgalés, fundador de las Escuelas del Ave María.

Con idéntica finalidad y para aumentar los fondos de que dispone la Inspección de primera enseñanza para los desplazamientos de maestros que envía a Granada, se le concede una subvención de 1.000 pesetas. Someter a dictamen de la provincia de Agricultura las bases del concurso para incrementar el patrimonio forestal del Estado, que remite el presidente de dicho Consejo.

Desestimar la solicitud de don Manuel y doña Luisa Berrojo, de Aranda de Duero, que solicitan se les varíe la clasificación de sus cédulas personales. Aprobar la distribución de fondos para el presente mes, importante 377.000 pesetas, y varias cuen- tas provinciales.

DE HACIENDA

Que se expida a don Lorenzo Asenjo, de Lerma, la cédula de la tarifa segunda, clase décima con recargo de soltería, conforme solicitan.

Idem a don David Nebreda, de la misma vecindad, la cédula que le corresponde.

Desestimar la solicitud de don Manuel y doña Luisa Berrojo, de Aranda de Duero, que solicitan se les varíe la clasificación de sus cédulas personales.

Aprobar la distribución de fondos para el presente mes, importante 377.000 pesetas, y varias cuen- tas provinciales.

Campeonato Nacional de atletismo organizado por la obra Nacional de Educación y Descanso

Se ruega a todos los aficionados al atletismo que deseen conocer la organización de tan importante prueba, que se celebrará en Madrid los días 18 de julio y siguientes, así como a todos los que deseen tomar parte en las competiciones para selección de equipos que en representación de este Departamento Provincial han de acudir al Campeonato Nacional, se peoneen en las oficinas de Educación y Descanso de la Central N.º 3, mañana sábado día 4 de Mayo a las siete y media de la tarde. Burgos, 3 de Mayo de 1940.—El Jefe Provincial del Departamento.

FAVORECERAS AL NECESITADO SI NO DES-TRUYES NINGUN PAPEL.

Guía Profesional

F. Urraca Oculista

del HOSPITAL DE BARRANTES CONSULTA PARTICULAR DE 11 A 2 Y DE 3 A 5 CALVA, 18 — Teléfono, 1311 GRATIS A LOS POBRES

C. Arangüena García-Inés

del HOSPITAL DE BARRANTES Aparato urinario y piel CALVO SOTELO, 5. TELEF. 1381 Consulta de 1 a 2 y de 4 a 5

Moises Arroyo

ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS PLAZA DE PRIM, 24 TELEFONO, 1264 Consulta de 11 a 2 y de 4 a 7

Rafael Ortega Mur

Ex-alumno Interno de la Facultad de Medicina de Valladolid MEDICINA GENERAL Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 Paseo de los Vadillos, 9. Tfno. 1.328

MEDICO - DENTISTA

J. del Val

La Dirección General de Administración Local fei- cilita a la Diputación Provincial de Burgos

En la Diputación se ha recibido un comunicado del Ilmo. Sr. Director General de Administración Local, que dice así:

«Vista la Memoria presentada por la Diputación Provincial de Burgos, en cumplimiento de la circular de esta Dirección General de Administración Local, de 11 de Marzo último, con los datos referentes al estado de aquella Corporación, sus funciones y situación económica, en el período comprendido entre 18 de Julio de 1936 y el 31 de Diciembre de 1939, esta Dirección General se complace en comunicar a V. E. el agrado con que se ha visto el meritorio trabajo realizado, que conlleva una metódica y razonada exposición de los datos interesados, cuidadosamente presentada, en tal forma que enaltece a la Corporación que así sabe cumplir los servicios que le son solicitados por la Superioridad.

Respecto de los proyectos y sugerencias que expone la Diputación Provincial, el desarrollar el cuestionario de temas sometido a su consideración, se toma note para su estudio y a fin de tenerlos en cuenta en momento oportuno».

Illustration of a man's face and text: "El estómago es el manantial de alegría de la vida" \* Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

¿viven los personajes de Quijote?

Por SANTIAGO CAMARASA, (De la Agencia «FARO»).

Un año más que nos aleja de la muerte de aquel «gran loco»; un año más en la medida natural del tiempo, pero mucho, en la absoluta realidad de la vida; de nuestras vidas, tan distantes de la figura reverenciada.

Efectivamente, que sus estatuas más o menos divulgadas por las poblaciones españolas, capitaneadas—por su gran tamaño—por la de nuestra Plaza de España, no son sino unas estatuas más. No representan para una inmensa mayoría, sino una de las tantas anodinas o desconocidas que llenan las plazas y jardines.

La idealidad de aquel glorioso «manco de Lepanto», es algo absolutamente perdido, en nuestros días, tan dominados por todo lo contrario.

Sin embargo, en la materialidad ambiente, aún quedan algunos rasgos bastante firmes de romanticismo; aún subsiste una continuidad muy plausible de aquellos personajes que el gran Cervantes llevó a las páginas de su famoso libro.

Los verdaderos devotos de Cervantes, en este homenaje anual, tienen el gran altar donde venerarle en ese púeblico manchego-toledo, donde aquel situara la fama de sus pensamientos.

Es El Toboso, lugar de acción de parte de su libro inmortal, en el que la fantasía del gran escritor desarrolló los capítulos más interesantes.

En él, aún tienen vida aquellas páginas, contagiándonos de la firmeza de los suyos, más o menos conocedores del libro, de que do-

ña Dulcinea no fué producto de la imaginación del escritor, sino que existió en la realidad. Decir fantasía entre ellos, es una profanación que no solo combaten con sus vehementes palabras, sino también con sus hechos. Aún conservan la casa donde vivió, algunas de sus ropas, sus escudos y múltiples detalles de su célebre antepasada, ante los que no podemos sino rendir nuestra pleitesía.

Podremos dudar de que sea el corpiño y el escudo y la casa de la dama y los molinos y la venta, y la cueva y el pozo, y todo lo demás; pero de ellos mismos, de estas mujeres y estos hombres, que son los de entonces; de la garra ventera, del rudo ventero, bonachón y significativo, del viejo pastor y más viejo molinero.

Son los personajes de su libro, que le siguen dando vida; que le continúan rindiendo el eterno homenaje, cada día más solemne, por más incomprensible, en la velocidad y materialidad de la vida.

Pero el famoso escritor, honra de la literatura española, no solo dedicó su libro al inmortal Don Quijote, sino también, y en parte muy destacada, al más inmortal Sancho, merecedor igualmente de homenajes y para el que, indudablemente, son los más resacaos en nuestros días.

Pero olvidámonos de tales diferencias, sean para el uno o para el otro; si adámonos el nuestro con la devota religiosidad, al autor de ambos, ante este sagrado templo de sus personajes.

Adoración Nocturna Española y Campeonato Local de Foot-ball

Sección de Burgos. Habiéndose invitado a esta Sección por el señor Cura Económico de la Parroquia de Santa Agüeda a la solemne procesión Eucarística que con el fin de dar el Santo Viático a sus enfermos ha de salir de mencionada feligresía, se ruega a los adoradores acudir a las ocho y cuatro de la mañana con el distintivo para asistir a mencionado acto. El Presidente, Paulino Páramo.

Organizado por Educación y Descanso con la colaboración exclusiva de la J. O. C.

Mañana domingo día 5 de mayo se celebrarán en el Campo de Deportes de LASERNA los siguientes encuentros puntuables para el Campeonato:

A las tres y cuarto de la tarde, Aviación-Cuerpo de Ejército de Navarra.

A las cinco y cuarto de la tarde, Infantería-Sanidad.

Burgos 4 de mayo 1940.

Santa María, Pintor. Pintura en general. AVISOS: Trinidad, 18.-Burgos.

CONSTRUCCIONES Luis Olasagasti (S. A.) Construcción general - Obras de horioning armado - Trabajos de albanilería, entresqueamientos y reparaciones. OFICINAS: Burgos: Sanz Pastor, 12 San Sebastián: San Marcial, 80. Trabajos y consultas técnicas gratuitas.

Aguarón. Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, n.º 15. BURGOS

Transportes "Alvarez". con camioneta nueva para cualquier punto, hasta 4 toneladas de carga. Máxima rapidez. BURGOS: San Pedro Cardena, 19.-Chafal BURGOS

Coñac Terry

Sociedad Anónima Española de la Dinamita y de Productos Químicos. DELEGACION DE LA JUNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS. BURGOS: Calle de la Unión, 15. Teléfono: 1311

SUBASTA. El domingo día doce de los corrientes, se celebrará a las doce de su mañana, en los locales de la Cámara de la Propiedad Urbana, Lain-Calvo 20, la venta en pública subasta de la casa n.º 9 de la Calle de la Concepción de esta Ciudad, conforme al pliego de condiciones que estará expuesto en las oficinas de la indicada Cámara.

"El astellano". Lea Ud. "El astellano"

Información de esta mañana (Viene de primera plana)

guntaron qué gestiones había hecho para conseguir la localización del conflicto, se limitó a contestar: «El Gobierno hace todo lo que puede.»

Consecuencias de la decisión inglesa

Roma.—El periódico «Tevere» estudia las consecuencias de las recientes medidas adoptadas por Inglaterra en el Mediterráneo.

Ante todo—dice—esta medida supone la muerte de la Compañía británica que hace pocos días fue creada para atraer hacia los aliados la mayor parte de las exportaciones balcánicas y privar a Alemania de ellas.

El «Tevere» observa seguidamente que la ruta de El Cabo obligará a los mercaderes ingleses a navegar en condiciones en que el rendimiento de la flota mercante británica se reduce a la mitad. Esto es tanto más sensible para Inglaterra, cuanto que esta flota ha sufrido ya notables pérdidas con la guerra submarina.

Termina diciendo que Inglaterra corre el peligro de ser la primera víctima de la guerra económica.

El ministro de Grecia, con Welles

Washington.—El ministro de Grecia en los Estados Unidos, Diamantopulos, ha celebrado una conferencia con el secretario adjunto del departamento de Estado Sumner Welles.

Se afirma en los círculos bien informados, que la entrevista versó acerca de la situación general en el Mediterráneo.—Efe.

Crónica de la D. N. B.

Berlín.—La Agencia D. N. B. transmite la siguiente crónica militar:

«Después de la precipitada retirada de los ingleses, cuya rapidez ha sobrepasado todos los cálculos, puede considerarse como totalmente normalizada la situación en Noruega central y meridional. La retirada inglesa ha causado gran impresión a los noruegos, y les ha obligado a rendirse. Así, pues, las divisiones noruegas que se hallaban en la parte central y en la meridional del país, han quedado fuera de combate después de su capitulación. Únicamente resisten aún pequeños destacamentos aislados, ya que a causa de este aislamiento no han podido enterarse de los acontecimientos de los últimos días.

En el sector situado al Norte de Steinkjer se ha registrado una viva actividad de las patrullas de reconocimiento. La situación en esta región no ha cambiado.

Por el contrario, ha aumentado la actividad en el sector de Narvik, donde los ingleses intentan disminuir la impresión causada por su fuga en la parte central de Noruega. El enemigo ha intentado ganar terreno con repetidos e inútiles ataques. Las fuerzas enemigas que han intervenido eran casi en su totalidad noruegas. Los barcos de guerra ingleses han intentado apoyar a sus tropas mediante un intenso fuego de artillería.

Los intentos enemigos para suministrar, por medio de submarinos, el aprovisionamiento de las tropas alemanas, en viveres, hombres y material, han fracasado rotundamente. Nuestras fuerzas navales han destruido dos submarinos enemigos.—Efe.

Reunión del Gobierno búlgaro

Sofía.—Ayer se celebró Consejo de ministros. Durante la reunión se examinó minuciosamente la situación internacional.

Terminado el Consejo, el ministro de la Guerra fué recibido por el Rey.—Efe.

Ante la jornada de los enfermos Primeras Comuniones



Parroquia de San Lesmes Después de la conveniente preparación hecha al efecto por el cetero de la parroquia y señoras catequistas, ayer, fiesta de la Gloriosa Ascensión de Jesucristo a los cielos, recibieron por primera vez la sagrada comunión, eurenta y dos niños de ambos sexos de esta feligresía.

El acto tuvo lugar muy solemnemente en la misa de ocho y media con acompañamiento de órgano y cánticos y numerosísimo público de todas las clases sociales; momentos antes de la distribución de la Sagrada Hostia, el celebrante don Domingo Ortiga, cura de la feligresía, dirigió desde el altar senda y fervorosa plática de felicitación a los niños, y de saludables advertencias a los padres, a fin de que secundasen estos con el máximo interés la obra educativa y catequística que despliega la Iglesia en pro de la niñez, sin cuya cooperación doméstica y familiar, quedaría neutralizada la labor hecha en la parroquia.

Los niños comulgantes fueron obsequiados para este acto con bonitos rosarios, elegantes devocionarios y crucifijos, así como con estampas-recordatorios, que se entregaron también a los muchísimos fieles que comulgaron en dicha misa.

A continuación pasaron los niños a los hermosos comedores de Auxilio Social, contiguos a la parroquia, en donde las señoras de las Juventudes de esta feligresía, que tanto y tan eficaz interés han desplegado desde el principio para que el acto en conjunto y detalles resultara lo más digno posible, les sirvieron un succulento desayuno consistente en café, con leche, bizcochos, dulces y pastas, reinando entre los niños, sus familiares y las lindas camareras, la más cordial y cristiana camaradería.

A las siete de la tarde se volvieron a reunir todos en la parroquia organizándose una vistosa procesión infantil, que, partiendo del altar mayor, se encaminó al Baptisterio, donde el señor cura les explicó lo que era el Sacramento del Bautismo y las promesas que los padrinos hicieron en el acto.

Después de haberse leído el acta de la función, se celebró un momento de silencio, en el que los niños se retiraron a las estancias que se les asignaron para que se vistieran con el traje que debían usar en la procesión, que a las ocho y media salió del templo.

El corteo salió del templo a las ocho y media, con la procesión encabezada por el señor cura, los padrinos, los niños, los familiares y las lindas camareras, que iban acompañados por la banda de música de la parroquia.

La procesión se dirigió a la casa de los enfermos, donde se celebró la comunión a las diez y media, por el señor cura, con la asistencia de los padrinos y familiares.

Después de haberse celebrado la comunión, se retiró la procesión a las once y media, para volver a la parroquia, donde se celebró un momento de silencio.

El acto concluyó a las once y media, con la bendición del altar y la salida de la procesión.

El señor cura, don Domingo Ortiga, dirigió desde el altar una plática de felicitación a los niños, y de saludables advertencias a los padres, a fin de que secundasen estos con el máximo interés la obra educativa y catequística que despliega la Iglesia en pro de la niñez.

Después de haberse leído el acta de la función, se celebró un momento de silencio, en el que los niños se retiraron a las estancias que se les asignaron para que se vistieran con el traje que debían usar en la procesión.

La procesión salió del templo a las ocho y media, con la procesión encabezada por el señor cura, los padrinos, los niños, los familiares y las lindas camareras, que iban acompañados por la banda de música de la parroquia.

Después de haberse celebrado la comunión, se retiró la procesión a las diez y media, para volver a la parroquia, donde se celebró un momento de silencio.

El acto concluyó a las once y media, con la bendición del altar y la salida de la procesión.

VIDA LOCAL Tribunales

Señalamiento para el día 6.

AUDIENCIA TERRITORIAL

Causa procedente del Instrucción de Aranda de Duero, sobre lesiones, segunda contra Nemesio Martínez Langa.

SENTENCIA.

En la causa procedente del Juzgado de Aranda de Duero, sobre malversación de caudales públicos, se ha dictado sentencia condenándole a la pena de dos años y un día de suspensión y multa de 250 pesetas y el pago de las costas procesales.

Noticias varias

Programa de las obras que interpondrá la banda de Música de la 61 División, de doce a una y media, en el Paseo del Espolón.

1.ª «Krouger», P. D., Laporta. 2.ª «El Barbero de Sevilla», obra tura, Rossini.

3.ª «Peer Gynt», 1.ª Suite: a) El amanecer. b) La muerte de Ase. c) Danza de Anitra. d) En el Hall del rey de la montaña. Grieg.

4.ª «Gran marcha de las Antorchas núm. 3». Meerbeer.

Productos de belleza, colonias, esencias, polvos y brillantina a granel.

Perfumería "Fermi"

Ramos de novia y coronas Lain-Calvo, núm. 22

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA

Día 5, domingo infraoctavo de la Ascensión del Señor. Rito semidoble: color blanco. Misa propia; oración 2.ª de S. Pio V. Papa y Confesor; 3.ª de la Ascensión. Gloria y Credo. Prefacio y Comunicantes de la Ascensión.

Día 6, lunes. San Juan, Apóstol y Evangelista. «Ante Portam Latínam». Rito doble mayor; color encarnado. Misa propia; oración 2.ª de la Ascensión. Gloria y Credo. Prefacio y Comunicantes de la Ascensión.

SANTIAGO (Catedral).—Solemne Triduo a la Virgen de la Medalla Milagrosa.

Día 5.—A las ocho y media, Misa de Comunión general con órgano y moteles.

A la terminación se expondrá Su D. M., que permanecerá de manifiesto todo el día, haciendo la vela por turno los coros de la Asociación.

A las siete y media de la tarde, exposición, rosario, ejercicio del Triduo, sermón que predicará don Mariano Vega Mestre, Capellán profesor de la Academia de Ingenieros, y preces a la Virgen, Bendición, reserva y salve solemne, en la que tendrán las socias la vela encendida, y acto seguido se impondrá la Medalla a las personas que lo deseen.

ERMITA DE SAN AMARO.—Solemne novena al bienaventurado San Amaro, que se celebra en la ermita del Hospital del Rey.

A las nueve, se celebrará una misa rezada y a continuación el ejercicio de la novena.

Por la tarde, a las seis y media, rosario, novena y gozos cantados.

Mañana, último día de la novena, habrá a las diez y media misa solemne y sermón, que predicará el Presbítero D. Santiago Candendo López. IGLESIA DE VENERABLES.—La V. O. T. de San Francisco celebra mañana su función mensual con los siguientes cultos:

Por la mañana, a las 8, misa de comunión con plática.

Por la tarde, a las 5, reunión de novicios y cordógrafos; a las 6 función y a las 7 Junta del Discretorio y Celadores.

SAN LESMES.—Novena a la Virgen de la Medalla Milagrosa del 4 al 12.

Todos los días se celebrarán misas en el altar de la Asociación, desde las siete a las nueve. La de ocho con acompañamiento de órgano y moteles.

Por la tarde, a las siete, exposición estación, rosario, novena, plática a la Virgen y sermón por el R. P. Manasés Carballo, de la Congregación de la Misión.

SANTA AGUEDA. —Novena que

dedican los labradores de Burgos y demás devotos en honor de Nuestra Señora de Rebolledo.

Todas las tardes, a las ocho, rosario, novena y salve cantada.

Mes de María o Flores de Mayo

SANTIAGO.—Todas las tardes, a las siete, se rezará el santo rosario y se hará el ejercicio del mes terminando con la salve cantada.

Los días festivos habrá exposición-memoria y bendición con el Santísimo.

SAN GIL.—Todos los días, a las ocho, misa de comunión y durante ella se rezará el santo rosario, y se hará el ejercicio de las flores, cantándose moteles por el coro de la Juventud Femenina.

Por la tarde, desde el día 1, a las siete y media, rosario, estación y ejercicio de las flores.

Los viernes Vía Crucis.

SAN COSME Y SAN DAMIAN.—Cultos a María Inmaculada, Patrona de la J. F. de Acción Católica.

A las ocho, todos los días, misa de comunión reparadora, por grupos de la Juventud Femenina y calles de la feligresía; ejercicio de las flores y cánticos.

Por la tarde, a las ocho, rosario, flores y despedida a la Virgen.

Los domingos y días festivos el ejercicio de la tarde será con exposición del Santísimo y plática.

SANTA AGUEDA.—Durante el mes de mayo se tendrá el ejercicio de las flores a las ocho de la tarde.

SAN LORENZO.—La Corte de Honor a la Madre del Amor Hermoso.

Todos los días, a las ocho de la tarde, se rezará el rosario, haciéndose a continuación el ejercicio de las flores.

Los domingos y días festivos habrá exposición, bendición y reserva.

SAN LESMES.—Todos los días, durante la misa de siete y media, se rezará el santo rosario y se hará el ejercicio de las flores.

Por la tarde, a las siete y media, rezo del santo rosario, ejercicio del mes y cánticos, terminándose con la salve popular cantada.

SEMINARIO DE MISIONES.—Todas los días, a las cinco y cuarto, ejercicio de las flores.

Los días festivos exposición de S. D. M. y plática.

CARMEN.—Todo el mes de mayo: Por la mañana, a las siete, misa en el altar de la Virgen y, durante ella, rosario, ejercicio de las flores y comunión general, intercalándose selectos cánticos marianos, entre ellos, la plegaria «Bendita y alabada sea la horde» a la Virgen del Pilar en este XIX Centenario de su venida a Zaragoza, que se repetirá en la función de la tarde.

La tarde comenzará a las ocho con el mismo programa. Los domingos habrá sermón y por eso dará comienzo a las siete y media. Se repartirán hojitas con la letra de los distintos cánticos populares a María.

CAPILLA DE LA DIVINA PASTORA.—Todos los días a las ocho y media, misa y ejercicio de las flores.

Por la tarde, a las ocho y media, rosario, ejercicio del Triduo, sermón que predicará don Mariano Vega Mestre, Capellán profesor de la Academia de Ingenieros, y preces a la Virgen, Bendición, reserva y salve solemne, en la que tendrán las socias la vela encendida, y acto seguido se impondrá la Medalla a las personas que lo deseen.

ERMITA DE SAN AMARO.—Solemne novena al bienaventurado San Amaro, que se celebra en la ermita del Hospital del Rey.

A las nueve, se celebrará una misa rezada y a continuación el ejercicio de la novena.

Por la tarde, a las seis y media, rosario, novena y gozos cantados.

Mañana, último día de la novena, habrá a las diez y media misa solemne y sermón, que predicará el Presbítero D. Santiago Candendo López. IGLESIA DE VENERABLES.—La V. O. T. de San Francisco celebra mañana su función mensual con los siguientes cultos:

Por la mañana, a las 8, misa de comunión con plática.

Por la tarde, a las 5, reunión de novicios y cordógrafos; a las 6 función y a las 7 Junta del Discretorio y Celadores.

SAN LESMES.—Novena a la Virgen de la Medalla Milagrosa del 4 al 12.

Todos los días se celebrarán misas en el altar de la Asociación, desde las siete a las nueve. La de ocho con acompañamiento de órgano y moteles.

Una cucharada... de HIPOFOSFITOS SALUD es una dosis de energía que se asimila el organismo. Este famoso reconstituyente está aprobado por la Academia de Medicina... INAPETENCIA RAQUITISMO NEURASTENIA ANEMIA. Venta en Farmacias al precio de pesetas 5'05 (Timbre Incluido). Puede tomarse en todo tiempo.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compra y Ventas. Se vende una colección de los «Boletines Oficiales del Estado» de los años 1936-37 y 38, encuadernada. Razón en esta Administración. Tractor Fordson, buen uso, con arado propio o sin él, se vende. Barriada Labradores 17. Comer de caoba, se vende. Puerto del Rey 10, 3.º, para ver de 12 a 2. Siera Champán y Compañía siempre existencias. Pedidos depósito, Vinda Ignacio Pálacios, Burgos. Máquinas escribir de ocasión, vendo. Verla: Correos, Medrano. Arrendos y hospedajes. Se alquila un piso amueblado. Informes esta Administración, de doce a una.

El sorteo Pro-Ciegos

En el sorteo de los cupones Pro-Ciegos, verificado anoche día 3, resultó premiado el número 697. Adquiriendo el cupón Pro-Ciegos se contribuye a una obra patriótica. Congreso Avemariano. Maestro burgalés! Para tu satisfacción te comunicamos que acabamos de recibir noticias de que podemos contar con alguna cantidad para ayudar a todos aquellos maestros que acuden a Granada. Por el momento no nos es posible fijar la suma. La inscripción ha de hacerse antes del día nueve en el lugar ya anunciado.

LEA VD. El Castellano. Aprende Radio. Tenemos existencias de toda clase de Accesorios de Radio y herra-

mentos a precios baratísimos. Pídala detalles gratis a Radio-Enseñanza.-Cruz, 19.-Apartado 10.069.-MADRID.

Elías López Marcos. LA SASTRERIA mejor surtida Espolón, núm 8. - Burgos. Grandes novedades.

DELEGACION SINDICAL LOCAL

El martes día 7 del corriente a las ocho de la noche celebrará esta Delegación Sindical Local de la C. N. S. una reunión para tratar asuntos de suma importancia, relacionados con el Sindicato de Oficios Varios.

Se ruega a todos los que pertenecen a dicho Sindicato acudir a este Departamento Local (Fernan González 5, 2.º) pues se tratará de unas mejoras muy provechosas.

Por la Patria, el Pan y la Justicia. Burgos, 4 de Mayo de 1940.

Anisados y Licores. AGUARDIENTES - VERMOUTHS. VINOS RANCIOS y GENEROSOS. VINAGRES Puros. VINOS FINOS DE MESA. V. DEL BARRIO. Alhóndiga Municipal y Santedaer, 36-Burgos.